

卒業生、教職員 OB・OG のみなさま

大阪公立大学の英語名称について（ご支援のお願い）

拝啓 時下益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。

日頃より大阪大学の活動に関しまして多大なご支援とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

既にご承知の方もおいでかと存じますが、再来年4月の開学を目指している大阪府立大学と大阪市立大学が統合した新大学の名称を「大阪公立大学」とし、その英語名称を「University of Osaka」とすることが決定したと発表がなされております。

本件につきまして、卒業生、教職員 OB・OG の皆様に改めましてご説明させていただきますとともに、ご理解とご支援を賜ることができましたら幸甚に存じます。

本学としましては、「University of Osaka」はすでに広く大阪大学を示すものとして定着していること、また、「University of Osaka」と「Osaka University」は一般に同一視されていることなどから、新大学の英語名称は、特に海外の研究者、留学生にとって大きな混乱を招き、両大学の未来にとって大きな障害となることは必至であると懸念しております。

このため、大阪府知事、大阪市長、公立大学法人大阪理事長に対しまして書面で再考のお願いを繰り返し行うと同時に、本学ホームページにおいて、「University of Osaka」が大阪大学の英語名称として使用されている実態や、新大学が「University of Osaka」を使用することの問題点などを掲載いたしました。

【大阪大学公式ホームページ・ニュース&トピックス】

- ・公立大学法人大阪が設置する新大学の英語名称について（第1報） [令和2年6月26日]
<https://www.osaka-u.ac.jp/ja/news/topics/2020/06/2601>
- ・「University of Osaka」が大阪大学の英語名称として使用されている実態（第2報） [令和2年6月29日]
<https://www.osaka-u.ac.jp/ja/news/topics/2020/06/0629>
- ・大阪公立大学の英語名称にかかる問題点について（第3報） [令和2年8月6日]
<https://www.osaka-u.ac.jp/ja/news/topics/2020/08/20200806>
- ・大阪公立大学の英語名称にかかる問題点について（第4報） [令和2年8月21日]
〔特許庁への情報提供について〕
<https://www.osaka-u.ac.jp/ja/news/topics/2020/08/20200821001>



大阪大学は適塾を精神的源流とし、1869年に設立された大阪仮病院や大阪医学校が幾多の変遷を経て、地元大阪の政財界や府民の皆様の熱心な支援活動によって「大阪帝国大学」が創設され、今日まで発展してまいりました。

現在では、新型コロナウイルス感染症の拡大防止に向けたワクチンや治療薬の開発、さらに、令和7年開催予定の大阪・関西万博の成功に向けて、大阪府、大阪市、経済界の皆様と連携して取り組んでまいりたいと考えておりますことから、一刻も早く両大学が納得する形での解決を望んでいるところでございます。

また、今回の件により本学の卒業生、教職員OB・OGの皆様をはじめ、海外の研究者、留学生など世界中の方々に無用の混乱を招くことのないよう切に願うばかりです。

今後も、大阪公立大学の英語名称にかかる関係者に対して粘り強く働きかけを行って参りますので、重ねてのお願いとなりますが、本学の姿勢をご理解いただき、ご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

敬具

令和2年9月28日

大阪大学同窓会連合会会長

岸本 忠三

大阪大学総長

西尾 章治郎